



SOCIÉTÉS SAVANTES

ACADÉMIE DES SCIENCES, BELLES-LETTRES ET ARTS DE LYON.
— *Séance du 3 mars 1897.* — Présidence de M. Beaune. —
M. Morin-Pons met sous les yeux de l'Académie l'estampage d'une inscription, qui existait autrefois dans l'ancienne église de Saint-Martin à l'Île-Barbe. Cette inscription est relative à Gaucerand, abbé de l'Île-Barbe, qui devint plus tard évêque de Saint-Paul-Trois-Châteaux. Malheureusement, elle n'est pas datée et elle nous apprend seulement que son inhumation (*depositio*) eut lieu le 6 des ides de mai ; on sait pourtant qu'il exerçait déjà les fonctions abbatiales en 1188. Et Le Laboureur nous apprend qu'il fut élu évêque de Saint-Paul-Trois-Châteaux, en l'an 1200, après avoir gouverné l'abbaye de l'Île-Barbe, pendant quelques années. M. Morin-Pons ajoute que l'église de Saint-Martin fut démolie vers 1807, et qu'il serait intéressant de savoir ce qu'est devenue cet inscription. Il ne le serait pas moins de savoir à quelle époque remonte l'estampage communiqué à la Compagnie, car ce procédé de reproduction ne remonte pas au-delà du règne de Louis-Philippe. Cette inscription existait donc à une époque encore assez récente.

Séance du 16 mars 1897. — Présidence de M. Beaune. Au sujet de l'inscription qu'il a communiquée à l'Académie, dans la dernière séance, M. Morin-Pons fait remarquer que, d'après M. l'abbé Devaux, le mot *depositio* ne signifierait pas toujours inhumation, mais le jour même de